
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 20 – 24 июня 2022 г. 

 

В Совфеде поддержали инициативу Карелии о представлении 

бесплатной земли ветеранам боевых действий  

Законодательное Собрание Республики Карелия   

 

        В Совете Федерации рассмотрели инициативу Законодательного 

собрания Карелии о введении новой меры социальной поддержки для 

ветеранов боевых действий, включая участников спецоперации на Украине, 

сообщил сенатор Игорь Зубарев. 

         Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию одобрил законопроект, подготовленный депутатами 

карельского парламента. Он касается введения изменений в Земельный 

кодекс РФ и федеральный закон «О ветеранах». Цель инициативы – оказание 

гражданам, которые являются ветеранами или инвалидами боевых действий, 

такой меры социальной поддержки как получение земельных участков под 

ИЖС. Причем право на бесплатную землю должны иметь и участники 

спецоперации на Украине. 

        Как отметил сенатор от Карелии Игорь Зубарев, предлагаемые 

изменения позволят всем ветеранам боевых действий улучшить свои 

жилищные условия. 

 

Новый закон поможет вернуть в сельхозоборот неиспользуемые земли 

Волгоградская областная Дума 

  

        Волгоградская областная Дума приняла постановление о поддержке 

проекта федерального закона, направленного на усиление работы по 

возвращению в аграрное производство заброшенных земель 

сельскохозяйственного назначения. 

       Законопроект подготовлен по инициативе Законодательного Собрания 

Амурской области и внесен в Государственную Думу. Парламентарии 

предлагают изменить порядок исчисления срока неиспользования или 

неправомерного использования сельхозугодий, по окончании которого 

возникают основания для принудительного изъятия земли у собственника 

или арендатора. 
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        В соответствии с действующим законодательством по решению суда 

участок, предназначенный для ведения сельского хозяйства, можно изъять у 

нерадивого владельца, если такой участок не был задействован в аграрном 

производстве в течение трех и более лет подряд с момента выявления 

данного нарушения органами власти в рамках государственного земельного 

надзора. Таким образом, в применяемом сейчас расчете не учитывается 

период, когда земля уже не использовалась по назначению, но этот факт еще 

не был официально установлен. Вместе с тем специалисты могут достоверно 

определить, в течение какого времени не обрабатывался данный участок – по 

величине выросших на нем деревьев и кустарников или по изменениям 

(эрозии) почвы. 

         В обсуждаемом законопроекте предлагается исчислять реальный срок 

отсутствия ухода за землей, основываясь на таких исследованиях, а не с 

момента установления надзорным органом соответствующего факта. 

 

Депутаты предложили поддержать на законодательном уровне 

структурные подразделения общероссийских молодежных и детских 

объединений 

Ярославская областная Дума 

 

        На заседании комитета по образованию, культуре, туризму, спорту и 

делам молодежи рассмотрена законодательная инициатива проекта 

федерального закона о государственной поддержке молодежных и детских 

общественных объединений, предложенная депутатами Ярославской 

областной Думы. 

        – В настоящее время в субъектах РФ существуют разночтения в 

толковании перечня молодежных организаций и детских объединений, 

которым может быть оказана государственная поддержка. В результате в 

ряде регионов у структурных подразделений общероссийских молодежных и 

детских объединений есть возможность получать господдержку, а в 7 

регионах ЦФО, в том числе и в Ярославской области, она отсутствует, –

говорит руководитель ярославского регионального отделения Российского 

Союза сельской молодежи Иван Демидов. 

         Заместитель председателя областной Думы Ольга Хитрова пояснила, 

что депутаты вышли с инициативой корректировки формулировок, чтобы не 

было двойных толкований, и все одинаково правильно понимали нормы 

федерального закона. 

          – Я надеюсь, что коллеги из других регионов с пониманием отнесутся к 

нашей инициативе и поддержат ее, чтобы все отделения общественных 
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организаций могли получать поддержку из областного бюджета наравне с 

региональными и местными общественными молодежными организациями, – 

отметила вице-спикер. 

        

Школьники и студенты Прикамья смогут покупать билеты на 

электрички за полцены 

Законодательное Собрание Пермского края  

 

        Для школьников и студентов будет предоставлена скидка 50% при 

разовых поездках на железнодорожном транспорте пригородного сообщения. 

Соответствующий законопроект депутаты краевого парламента приняли в 

двух чтениях.  

         Скидка предоставляется учащимся и воспитанникам государственных и 

муниципальных общеобразовательных организаций Пермского края, 

слушателям, обучающимся по очной форме, и студентам в период с 1 

сентября по 15 июня на разовые поездки. Ранее эта льгота действовала 

только на приобретение абонементного билета сроком действия не менее 15 

дней на проезд по определенным тарифам.  

         На реализацию этой меры поддержки в 2022 году составят 21 млн. 

рублей. На сегодняшний день уже заключены договоры о предоставлении из 

средств краевого бюджета субсидии на возмещение затрат, связанных с 

предоставлением льгот, с АО «Пермская пригородная компания», АО 

«Содружество».  

        Как отметил спикер краевого парламента Валерий Сухих, скидка на 

разовые поездки гораздо удобнее и практичнее. «Льгота будет востребована, 

особенно среди студентов, которые на выходные часто уезжают к родителям 

домой. Добавлю, что буквально вчера вступил в силу закон о бесплатном 

проезде в электричках для детей до семи лет. Федеральная норма будет 

действовать во всех регионах», – подчеркнул Валерий Сухих.  

 

Разрешение на охоту будут выдавать по новым правилам 

Законодательное Собрание Ульяновской области   

 

         На заседании Законодательного Собрания депутаты утвердили новый 

порядок выдачи разрешений на добычу охотничьих ресурсов.  

         Распределение разрешений на охоту будет проходить в порядке 

очередности поступления заявлений на добычу пушных животных (за 

исключением барсука и рыси) и птиц. На другие виды животных, в 

отношении которых устанавливается лимит добычи (кабан, лось, косуля, 
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барсук, рысь), разрешения будут выдаваться по результатам жеребьевки 

поданных заявлений. Для обеспечения равных возможностей предусмотрено, 

что физическое лицо имеет право предоставить одно заявление на участие в 

жеребьевке на добычу одной особи каждого вида зверей в общедоступных 

охотничьих угодьях, находящихся на территории только одного 

муниципального района Ульяновской области. Жеребьевка проводится 

специально созданной комиссией по распределению разрешений на добычу 

охотничьих ресурсов. 

        Также в ходе заседания были внесены изменения в региональный закон 

«О Красной книге Ульяновской области». Право заносить в Красную книгу 

Ульяновской области и исключать из неѐ редких животных закреплено за 

Министерством природы и цикличной экономики Ульяновской области.  

 

В Ростовской области выпускники вузов-отличники смогут 

воспользоваться льготной ипотекой под 1 % годовых 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

        Соответствующая норма закреплена в областном законе «О развитии 

агломераций в Ростовской области», который принят в окончательной 

редакции.  

        В процессе доработки закона для принятия его в окончательной 

редакции было подготовлено 18 поправок. Наиболее значимая из них – 

возможность субсидирования процентной ставки по жилищным кредитам до 

уровня одного процента годовых. Речь идет о специалистах, имеющих 

диплом о высшем образовании с отличием, которые принимают решение 

жить и работать в Ростовской области.  

        Оказание такой поддержки может стать для молодых специалистов 

серьезным стимулом остаться после учебы в донском регионе, а также 

привлечь специалистов из других субъектов Российской Федерации, которые 

подыскивают себе более привлекательные условия для приложения своим 

умениям и талантам.  

         Планируется, что данная норма заработает уже в этом году и сначала 

будет касаться выпускников-отличников, окончивших обучение в текущем 

или прошлом году. В настоящее время разрабатывается постановление 

Правительства области, в котором будут прописаны все условия и детали 

применения данной льготы.  

         Также был расширен круг задач, которые призван решать данный закон, 

с трех до семи. В том числе они касаются координации развития 

инфраструктуры, размещения промышленности, жилищного строительства, 
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развития спорта, туризма, экологии и др. Также увеличено количество 

направлений, по которым органы государственной власти Ростовской 

области должны оказывать поддержку агломерациям.  

          

Депутаты рассмотрят законопроект о снижении налога для IT-

компаний, работающих по упрощенной системе налогообложения 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         На пленарном заседании Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан 30 июня депутаты планируют принять Закон «Об 

установлении налоговых ставок для отдельных категорий 

налогоплательщиков, применяющих упрощенную систему налогообложения 

и осуществляющих деятельность в области информационных технологий». 

        – Предлагается установить для IT-компаний пониженные ставки налога, 

взимаемого в связи с применением упрощенной системы налогообложения, в 

размере 1 % с доходов либо 5 % с прибыли вместо действующих сейчас 

ставок 6 % и 15 % соответственно. Снижение налоговой нагрузки создаст 

благоприятный режим для IT-сферы и будет способствовать развитию 

информационных технологий в республике, – прокомментировал 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. 

        Согласно законопроекту налоговой льготой смогут воспользоваться 

юридические лица, являющиеся субъектами малого и среднего 

предпринимательства, применяющие упрощенную систему налогообложения 

и осуществляющие такие виды деятельности, как разработка компьютерного 

программного обеспечения, консультационные услуги в области 

информационных технологий. Налоговая льгота предоставляется при 

условии, что перечисленные виды экономической деятельности основные и 

приносят компании не менее 70 % всех доходов, а сама компания имеет 

государственную аккредитацию в соответствии с постановлением 

Правительства РФ «О государственной аккредитации организаций, 

осуществляющих деятельность в области информационных технологий». 

 

Жилищные сертификаты для сирот: изменения в законе 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса 

 

          На тридцать шестое заседание Парламента Кузбасса, которое состоится 

29 июня, вынесен законопроект о внесении изменений в региональный закон 

«О дополнительной мере социальной поддержки лиц, ранее относившихся к 
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числу детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 

нуждающихся в обеспечении жильем». 

         Законопроект, разработанный Министерством образования региона, 

рассмотрели на заседании профильного комитета Парламента Кузбасса. 

        В новой редакции закона предлагается изменить требование о 

непрерывности трудового стажа заявителей: предлагается учитывать лишь 

общий трудовой стаж (не менее 6 месяцев). Это связано с тем, что у 

заявителей случаются перерывы в трудовой деятельности от нескольких 

недель до нескольких месяцев, связанные преимущественно с поиском 

работы. 

   Помимо этого, при наличии у льготника судебного решения на 

предоставление жилья предлагается перечислять ему выплату после отказа 

от исполнения судебного решения или после заключения мирного 

соглашения между сиротой и администрацией муниципалитета. Ранее 

должны были выполняться оба условия. 

  

В границах Белгородской агломерации: детям-сиротам планируют дать 

право выбрать, где получить жильѐ – в Белгороде или Белгородском 

районе 

Белгородская областная Дума  

 

        Проект закона области, которым планируется внести изменения в 

статью 35 регионального закона «Об обеспечении жилыми помещениями 

детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, и лиц из их числа в 

Белгородской области», рассмотрели депутаты на совместном заседании 

комитета облдумы по бюджету, финансам и земельным отношениям и по 

социальной политике.  

        Законопроектом предлагается наделить органы местного 

самоуправления Белгорода полномочиями на приобретение (строительство) 

жилых помещений для предоставления детям-сиротам на территории 

Белгородского района, то есть в границах Белгородской агломерации. Сейчас 

дети-сироты, проживающие и включѐнные в список лиц, подлежащих 

обеспечению жильѐм в Белгороде, получают его только в областном центре. 

Это не всегда удобно для самих ребят: кто-то хочет жить в пригороде, к тому 

же в Белгородском районе ниже кадастровая стоимость жилья, а значит, 

меньше налог на имущество. Очевидна и разница в тарифах на 

коммунальные услуги. Вместе с тем, социальная и транспортная 

инфраструктура в районе развита так же, как в региональной столице. 
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        Определяющим моментом в выборе Белгородского района вместо 

Белгорода станет решение самого ребѐнка-сироты. 

 

Депутаты регионального парламента обсудили возможность увеличения 

вознаграждения для охотников  

Законодательное Собрание Нижегородской области   

 

        Депутаты комитета по экологии и природным ресурсам обсудили 

изменения в закон «Об охоте и о сохранении охотничьих ресурсов 

Нижегородской области». В частности, документом предлагается установить 

возможность выплаты вознаграждения за добычу волков во всех охотничьих 

угодьях региона.  

         За истекшие 3 года добыча волка значительно уменьшилась: в 2018 году 

добыто 111 особей; в 2019 году – 88 особей; в 2020 году – 79. При этом 

численность этого хищника не претерпела значительных изменений.    

Основная причина снижения добычи волка – отсутствие у охотников 

заинтересованности в охоте на этого зверя. Наличие волка в охотничьих 

угодьях препятствует росту численности ценных видов животных. Особо 

остро стоит вопрос с выходом волков в населенные пункты в зимний период 

в северных районах области.  

         В целях снижения возможной угрозы жизни и здоровью граждан, а 

также сельскому и охотничьему хозяйству необходимо снизить численность 

волка, добывая в течение года максимально 150 особей.  

         «Сегодня вознаграждение за добычу волков в общедоступных 

охотничьих угодьях региона составляет 5 тысяч рублей. Очевидно, что этой 

суммы недостаточно. Она может быть увеличена до 35 тысяч рублей», – 

отметил председатель комитета Законодательного Собрания Нижегородской 

области по экологии и природным ресурсам Владислав Атмахов.  

 

В Подмосковье предложено установить льготную аренду 

государственной собственности для размещения фандоматов 

Московская областная Дума   

 

        Мособлдума на ближайшем заседании рассмотрит законопроект, 

который установит особый порядок предоставления в аренду объектов 

государственной собственности для установки фандоматов (экопунктов).   

Объекты будут передаваться в аренду без торгов, а арендная плата будет 

составлять  1 рубль в год за один квадратный метр объекта, сообщил  

председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов. 

https://www.mosoblduma.ru/folder/274294
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        Губернатором Московской области проект по размещению фандоматов 

был отмечен как наиболее значимый при реализации программы по 

раздельному сбору отходов. 

         Фандоматы – это автоматы по приему вторичного сырья, они 

предусматривают вознаграждение для сдающих  вторсырье. 

 

Средства областного материнского капитала разрешат использовать на 

оплату подключения к газовым сетям сразу же после рождения ребенка 

Законодательное Собрание Свердловской области  

        В Законодательном Собрании идет работа над законопроектом «О 

внесении изменений в статью  6 Закона Свердловской области «Об 

областном материнском (семейном) капитале». 

        «Депутаты продолжают повышать эффективность реализации семьями 

своих прав по распоряжению средствами областного материнского капитала, 

– прокомментировала один из авторов этой законодательной инициативы – 

председатель Законодательного Собрания Свердловской области Людмила 

Бабушкина. – Подготовленный законопроект предусматривает возможность 

использования средств (части средств) областного семейного капитала на 

подключение (технологическое присоединение) жилых помещений к 

газовым сетям и приобретение бытового газового оборудования независимо 

от срока, истекшего со дня рождения (усыновления) ребенка, в связи с 

рождением (усыновлением) которого предоставлялся областной материнский 

капитал. 

         Напомню, ранее в региональном законе разрешалось использовать эти 

средства на газификацию жилья не ранее чем по истечении двух лет со дня 

рождения ребенка. После принятия подготовленных сейчас изменений такое 

ограничение будет снято. Многодетные семьи смогут оплатить подключение 

к газовым сетям за счет средств  регионального материнского капитала сразу 

же после рождения ребенка, в связи с рождением (усыновлением) которого 

предоставлялся областной материнский капитал». 

 

Сохранение и развитие культурного, туристического, экономического 

наследия – опыт регионов 

Законодательное Собрание Тверской области  

 

        Состоялось заседание круглого стола, в ходе которого представители 

законодательной и исполнительной власти нескольких регионов обменялись 

опытом сохранения и развития культурного, туристического, 

https://zsto.ru/index.php/press-tsentr/novosti-zakonodatelnogo-sobraniya/12503-sokhranenie-i-razvitie-kulturnogo-turisticheskogo-ekonomicheskogo-naslediya-opyt-regionov
https://zsto.ru/index.php/press-tsentr/novosti-zakonodatelnogo-sobraniya/12503-sokhranenie-i-razvitie-kulturnogo-turisticheskogo-ekonomicheskogo-naslediya-opyt-regionov
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экономического и инфраструктурного потенциала исторических поселений. 

Организатором заседания выступило Законодательное Собрание Тверской 

области, участие в нем приняли сенаторы РФ Андрей Епишин и Анатолий 

Широков, депутат  Государственной Думы РФ Сергей Веремеенко, 

представители региональных парламентов. 

        В ходе круглого стола сенатор РФ Андрей Епишин выступил с 

докладом, в котором представил законодательные инициативы, которые 

сейчас находятся на стадии рассмотрения в Государственной Думе. 

Например, изменения в Федеральный закон «Об объектах культурного 

наследия (памятниках истории и культуры) народов Российской Федерации» 

и Жилищный кодекс Российской Федерации», предусматривающий порядок 

финансирования работ по капитальному ремонту многоквартирных домов, 

являющихся объектами культурного наследия.  Готовится к принятию ряд 

важных поправок в Федеральный закон «О народных художественных 

промыслах». 

         Все предложения, прозвучавшие в ходе обсуждения, найдут отражение 

в дальнейшей работе парламентов. Участники круглого стола, представители 

законодательной власти субъектов отметили важность таких 

межрегиональных встреч. 

        Александр Олдак, заместитель председателя комитета Думы 

Ставропольского края: 

         – Ставропольская земля очень богата и благодатна. В наши здравницы – 

Кавказские минеральные воды, Ессентуки, Кисловодск – приезжают 

жители  не только всех  регионов России, но и стран СНГ. Развитие 

туристического  потенциала для нашего края очень важно. И мы готовы 

делиться своими наработками и с удовольствием учимся у наших коллег из 

других регионов. 

 

В Парламентском центре прошел Экспертный совет по развитию 

здравоохранения Алтайского края 

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

        Экспертный совет по развитию здравоохранения Алтайского края создан 

при комитете АКЗС по здравоохранению. Главной темой заседания 

Совета  стал законопроект «О регулировании отдельных отношений в сфере 

обеспечения кадрами медицинских организаций государственной системы 

здравоохранения Алтайского края». На ближайшей сессии Алтайского 

краевого Законодательного Собрания документ будет рассмотрен в 

окончательной редакции.  

https://www.akzs.ru/activitys/sessions/detailin/2544/96280/
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         В законе удалось предусмотреть прогрессивные трехлетние выплаты 

для молодых врачей, фельдшеров и медсестер, что позволит закрепить в 

отрасли десятки специалистов. Кроме этого, предусматривается введение 

компенсационных выплат и других мер поддержки для медиков, которые 

станут наставниками молодежи. Ведь наставничество, с одной стороны, 

помогает «из рук в руки» передавать профессиональные знания и навыки 

практической работы начинающим врачам, а с другой, занимает время и 

возлагает дополнительную ответственность на опытных медработников.   

        Также предполагается, что к концу года законодательно будет 

закреплена система материального стимулирования медиков пенсионного 

возраста.  

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


